

## Marruecos

# La nueva línea trazada por el general Primo de Rivera

(POR TELEFONO)

## Declaraciones políticas del marqués de Magaz

13, 22'30 h.

### La nueva línea fortificada

El periódico londinense *The Times* publica una información relacionada con los asuntos de Marruecos y entre éstos trata de la nueva línea trazada por el general Primo de Rivera.

Según dicho periódico la nueva línea comprenderá tres secciones, determinadas en la forma siguiente: Primera. Desde el Mediterráneo a Ben-Karrik, sobre la carretera de Tetuán a Xauen.

Segunda. Desde Ben-Karrik hasta un punto no determinado todavía. Tercera. Desde este punto hasta la frontera portuguesa, marchando al Sur de Alcázar.

La primera línea pasa por las altas montañas de Beni Hosmar, la segunda se extiende a lo largo de un terreno suficientemente ondulado para poder considerarlo como montañoso y la tercera va a lo largo de la gran llanura del Gart.

Los ingenieros militares trabajan con gran actividad en la fortificación de la nueva línea.

**Declaraciones del marqués de Magaz.**—La solución del problema de Marruecos y la sustitución del Directorio

En el periódico *La Prensa*, de Buenos Aires, aparecen unas declaraciones del presidente interino del Directorio, señor marqués de Magaz.

Hablando de la cuestión de Marruecos, dice el marqués de Magaz que en cuanto se haya terminado el repliegue, dentro de muy poco tiempo, se repatriarán 30.000 soldados y se procurará que la defensa de la nueva línea esté a cargo de elementos que no hagan necesario el envío de expediciones de soldados de la Península.

Por lo tanto, volverá la tranquilidad a las familias españolas.

Los gastos de Marruecos procuraremos adaptarlos a los recursos nacionales, y con esto se habrá resuelto uno de los problemas más trascendentales para la vida de la nación española.

Además, considerando que queda establecido el llamado régimen de puertas abiertas, la defensa de las potencias que tienen intervención en Marruecos estará garantida por lo que a nuestra zona respecta.

Tocante a política—continúa diciendo el marqués de Magaz—aunque el pueblo español conoce la verdadera actuación del actual Gobierno, comprendemos que es imposible prescindir de la vida de relación y que por lo tanto tiene que cesar este régimen.

El general Primo de Rivera así lo entiende y está dispuesto a que el Directorio sea sustituido por el Gobierno que el país desee.

Creo inoportuno el cambio de Gobierno en estos momentos, porque conviene hacer primero una labor de preparación en la provincia, pero dentro de dos o tres meses a todo podrá llegarse, pues como es sabido el general Primo de Rivera convocará a una asamblea de la Unión Patriótica y ésta designará a los hombres que han de ocupar el Poder.

Probablemente tendrá que subsistir el actual régimen de censura, aunque atenuándolo en todo lo posible, hasta que se verifiquen las elecciones y estén constituidas las Cortes.

El Gobierno que sustituirá al Directorio se procurará que cuente con el especial apoyo del Ejército lo mismo que cuenta el Directorio, para que pueda resolver todas las cuestiones sin que se interpongan obstáculos insuperables.

14, 1'30 h.

### Parte oficial

El parte oficial facilitado en la Presidencia, en la madrugada de hoy, dice lo siguiente:

Sin novedad en ambas zonas del protectorado.

En los Establecimientos de la Cruz Roja

Tetuán.—El alto Comisario, acompañado del delegado general, visi-

tó los Establecimientos de la Cruz Roja.

### Acuerdos de los rebeldes

Tetuán.—Se reciben noticias del campo enemigo dando cuenta de que en el monte sagrado de Yeben Añen se han reunido los rifeños y los yebalas, bajo la presidencia del hermano de Abd-el-Krin, y en esa reunión los yebalas dijeron que no acataban más autoridad que la del Raisuni.

Este, que continúa enfermo, no pudo asistir a la reunión. Se trató también de que se formaran cuatro harcas encargadas de hostilizar en diversos puntos la nueva línea trazada por el alto Comisario.

### Focos de luz

Tetuán.—Anoche en Alcázar comenzaron a funcionar los nuevos focos de luz.

Al funcionar los focos, nuestras fuerzas descubrieron la presencia del enemigo, con el que sostuvieron tiroteo, causándole dos muertos.

Las fuerzas de las descubiertas hicieron varios prisioneros.

### En el sector de Xauen

Tetuán.—Durante el día la aviación realizó vuelos de reconocimiento sobre el sector de Xauen.

### Trabajos de organización

Tetuán.—El marqués de Estella lleva muy adelantados los trabajos de reorganización de fuerzas y servicios.

## El juez dicta auto de procesamiento y prisión contra Blasco Ibáñez

(POR TELEFONO)

13, 22'30 h.

Ya se dijo hace tiempo que el fiscal de su majestad había presentado una querrela contra el escritor don Vicente Blasco Ibáñez por la publicación de un folleto que aquél consideraba delictivo.

Tramitada la denuncia por el Juzgado de instrucción de Buenavista, que es al que le correspondió hoy, el juez, señor Díaz Cañavete, dictó auto de procesamiento y prisión contra Blasco Ibáñez, exigiéndole 10.000 pesetas de fianza para responder a las resultas.

En el escrito del Juez se recogen los principales artículos del folleto que es objeto del sumario y se considera al señor Blasco Ibáñez incurso en el artículo 162 en relación con el 477 del Código penal.

Se le considera autor de un delito de lesa majestad y se incoará el oportuno expediente para pedir su extradición.

En caso de aplicársele la pena con arreglo al artículo 162, el señor Blasco Ibáñez será condenado de seis a doce años de prisión mayor e inhabilitación.

## TEATRO LOPEZ DE AVALA

Hoy, la preciosa comedia de la marca «Metro»

### EXTRAVAGANCIAS

por la bellísima actriz May Allison.

Mañana, debut de la agrupación artística

### LIBERT

¡Gran atracción! Formada por seis señoritas y cuatro caballeros; revistas, variedades, lujos decorados.

## La sentencia contra el comandante Verdugo

(POR TELEFONO)

14, 1'30 h.

La Sala de Justicia del Consejo Supremo de Guerra y Marina estuvo reunida bajo la presidencia del general Carbó, deliberando sobre la sentencia que ha de recaer en la causa instruida por la muerte de la actriz Concha Robles.

La sentencia no se conoce todavía ni se hará pública hasta que no tenga conocimiento de ella el Directorio.

TELEFONO DEL CORREO NUM 143

### IncurSIONES del enemigo

Tetuán.—Partidas sueltas de rebeldes realizaron incursiones entre Río Martín y Gorgues.

Las fuerzas de los blocaos situados cerca del río repelieron las agresiones.

### Bombardeo aéreo

Melilla.—La aviación bombardeó el frente enemigo desde Afrau a Isen Lasen.

### Convoyes

Melilla.—A bordo del *España* se llevaron convoyes a los Peñones.

### Posición atacada

Melilla.—El enemigo atacó la posición de Benítez, siendo rechazado por nuestras fuerzas.

### Tranquilidad

En las cabilas de Beni Said reina tranquilidad.

### El coronel González Carrasco

Tetuán.—De Larache llegó el coronel González Carrasco, que conferenció con el alto Comisario, informándole del resultado de las últimas operaciones.

### A Motril

Melilla.—Ha marchado a Motril el comandante aviador Ugarte, para acompañar a los aeroplanos que se han de incorporar a esta base aérea.

### Hostilidad

Melilla.—Fueron hostilizadas, sin consecuencias, las posiciones de Collado, Príncipe y loma Roja.

## DE PALACIO

(POR TELEFONO)

13, 22'30 h.

### Entrega de un álbum

El deán de la Catedral de Teruel, el Alcalde y el Gobernador, fueron recibidos esta mañana por el Rey, a quien le hicieron entrega de un álbum con las firmas de los alcaldes de todos los Municipios de dicha provincia aragonesa.

También le hicieron entrega de pliegos, conteniendo 30.000 firmas de protesta contra la campaña antimonárquica que se realiza en el extranjero.

### Audiencia regia

El Rey recibió en audiencia, además de una comisión de Teruel, a don Pablo Soler y Guardiola, embajador de España en Berlín.

También recibió a la tiple Ofelia Nieto, que estuvo a darle las gracias por habersele concedido la cruz de Alfonso XII.

Después el Rey invitó a almorzar con él al teniente coronel Velardo. La reina Victoria también concedió audiencia a varias personalidades.

## Alfonso Ambel Albarrán

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA GARGANTA, NARIZ Y OIDOS

CONSULTA: DE 11 A 1 Y DE 7 A 8

Ramón Albarrán, 14.—BADAJOZ

## Mercados reguladores

(POR TELEFONO)

### Madrid

Cotización del día 13:  
Vacas buenas, de 3'30 a 3'43 pesetas kilo canal.

Idem regulares, de 3'17 a 3'30.

Bueyes, de 3 a 3'26.

Carneros, de 4'40 a 4'50.

Ovejas, de 4'20 a 4'30.

Corderos, de 4'50 a 4'60.

Cerdos, de 3'30 a 3'42.

**Impresiones.**—Existencias, regulares.

Tendencia, precios, firme.

Continúan firmes los precios del mercado.

En ganado porcino se verificaron operaciones.

La Unión General sacrificó 154 y el Gremio 48.

«EL TUNEL»

Arroba de vino, a 6 pesetas, y el litro, a 0'40.

## La situación actual y los hombres políticos

(POR TELEFONO)

14, 1'30 h.

### Declaraciones de Lerroux

Don Alejandro Lerroux ha declarado a un periodista de Barcelona que desde hace tiempo tiene un plan sobre la evolución y la forma de dar solución al problema de sustituir al actual Poder ejecutivo y que ese proyecto lo ha consultado con sus amigos y ninguno lo ha desaprobado.

El plan consiste en consultar al país, para lo cual se deben elegir las Cortes constituyentes, que ha de decidir si debe continuar este régimen u otro.

Si las Cortes votan que debe establecerse un régimen distinto, los partidos contrarios no tienen por qué apelar a la revolución, y en el caso de que las Cortes decidan la continuación del régimen, también deben someterse en vista de que no cuentan con mayoría.

Por lo tanto, si la mayoría soberana que representa la voluntad del país determina que debe procederse a un cambio de régimen, se llegará a él sin alterar la paz, sin tragedias ni tumultos, y con ello se habría cooperado al resurgimiento del país, que aspira a ser gobernado por las garantías de un Gobierno estable.

El régimen presidencialista que algunos preconizan es incompatible con la monarquía o con otro régimen distinto, pues si se quiere hacer una amalgama con una y otra cosa, creo que ha de traer fatales consecuencias.

El único medio de sustitución es por sufragio universal, procurando que éste se realice todo lo saneado que sea posible.

### Dice Sánchez de Toca

Sánchez de Toca, después de manifestar leves discrepancias con el conde de Romanones respecto a la intangibilidad constitucional y de coincidir con Cambó en el régimen parlamentario, dice que el político inglés Paheod dejó establecido de una manera clara los juicios sobre el sistema parlamentario, y conforme con él, cree que el restablecimiento del régimen representativo tiene que estar adaptado a las exigencias del Poder público y al instinto de representación de ciudadanía.

Propone una representación parlamentaria que pueda resolver la antítesis entre la Constitución real y la estructura del Poder.

## Galleta «MARIA»

GRAN TRIUNFO DE LA CASA ARTIACH  
BILBAO

## Una desgracia en la Puerta del Sol

(POR TELEFONO)

13, 22'30 h.

A las tres y media de la madrugada de ayer ocurrió en la Puerta del Sol una desgracia, de la que ha sido víctima la joven María Juan García, de veintidós años de edad y de oficio camarera.

Según han declarado varios testigos presenciales del hecho, a la hora indicada se hallaban en el lugar del suceso varias personas, esperando la llegada de uno de los autobuses de las Ventas a la Puerta del Sol, figurando entre aquéllas la mencionada joven.

Cuando llegó el autobús, María se precipitó antes de que parara a subir, apoyándose en el pasamanos delantero, y perdió el estribo, cayendo a tierra bajo las ruedas del coche.

Cuando el conductor se apercibió de lo sucedido, paró rápidamente el vehículo, pero no pudo evitar que el juego trasero de ruedas pasara por encima del cuerpo de la infeliz joven.

Esta fué conducida por varias personas a la Policlínica de la plaza Mayor, donde le apreciaron conmoción visceral intensa y gran hemorragia, calificando su estado de gravísimo.

Fué trasladada luego al Hospital de la Princesa, en donde ingresó moribunda.

La publicidad en CORREO DE LA MAÑANA resulta efícaçísima, porque es el diario de mayor circulación de Extremadura.

## NOTICIAS VARIAS

(POR TELEFONO)

Madrid, 13, 22'30 h.

### El Rey va de caza

El día 15 saldrá el Rey para Córdoba y desde allí marchará a Moratalla para asistir a la cacería organizada por el marqués de Viana, la cual durará tres días.

Los políticos también van de caza El sábado ha marchado el conde de Romanones a Córdoba para asistir a una cacería.

Se sabe que va a la misma cacería en que se encuentra el señor Sánchez Guerra.

### Los Ayuntamientos de España y los reyes

Se sabe que el día 23 todos los Ayuntamientos de España regalarán un bastón de alcalde al Rey y las insignias de concejal a la reina Victoria.

### Misa de «requiem»

El próximo sábado, a las once, en la iglesia de las Calatravas se dirá misa de requiem por el alma de las damas fallecidas, pertenecientes a la Directiva del Ropero de Santa Victoria.

### Pasaje gratuito

Las Compañías Navieras Transatlántica y Transmediterránea han acordado conceder pasaje gratuito entre las Canarias y Baleares con la Península a todas las personas que se propongan asistir a los actos de homenaje al Rey que se celebrarán el día 23 próximo.

### El Palacio de Justicia

Han sido abiertas al público las salas del nuevo Palacio de Justicia reedificado sobre el solar del antiguo Palacio de las Salesas, que, como se recordará, fué destruido por un incendio.

Las Salas están artísticamente decoradas con techos de estilo barroco.

El Estado se ha gastado en estas obras 40 millones de pesetas y se cree que quedarán definitivamente terminadas en el próximo mes de agosto.

14, 1'30 h.

### Los terratenientes españoles de Méjico

El general mejicano don Francisco Serrano, que se encuentra en Alemania, ha recibido orden del Gobierno de su país para trasladarse a España con objeto de tratar con el Directorio de las reclamaciones formuladas por los terratenientes españoles residentes en la nación mejicana contra determinadas medidas gubernamentales.

## REGION CATALANA

(POR TELEFONO)

14, 1'30 h.

### Detención de un significado comunista

Barcelona.—La Policía recibió órdenes de detener a un comunista apellidado Mauri, pues se encontraba en Barcelona.

Efectivamente, cuando Joaquín Mauri salía del Ateneo, el inspector señor Acuña se acercó a él para detenerlo, pero Mauri le dió un fuerte empujón y lo derribó a tierra.

Los dos agentes que acompañan al inspector dispararon contra Mauri, hiriénole en el muslo derecho.

No obstante estar herido Mauri, huyó hasta que fué detenido por un somatenista.

Se comprobó que tenía una herida en el muslo izquierdo de pronóstico reservado.

Se le registró y se encontraron varias cartas, pero una de ellas fué arrebatada por Mauri, que la rompió en cachitos muy pequeños.

Francisco Méndez, que acompañaba a Mauri, fué detenido por el agente señor Padilla.

Mauri declaró que de su acompañante no sabía ni siquiera el nombre, pues le había sido recomendado hacia poco para que le buscara colocación de chófer.

La carta rota por Mauri estaba escrita en francés y en el domicilio de la persona a quien era dirigida la Policía practicó un registro.

También realizó registro en casa de Méndez.

### Lo que dice el Gobernador

Barcelona.—El Gobernador, al recibir a los periodistas, dió detalles de la detención de Mauri y de Méndez, manifestando que ni a uno ni a otro le fueron encontradas armas. La orden de detención contra

### Un libro

El alcalde de Madrid y don Francisco Vía estuvieron en Palacio para hacer entrega al Rey de un libro del autor austriaco Lora Hordok, que estuvo prisionero durante la gran guerra y fué libertado gracias a las gestiones de don Alfonso XIII.

**Banquete al escultor Chicharro**  
Los amigos y admiradores del escultor Chicharro han obsequiado a éste con un banquete por el triunfo que ha obtenido en la Exposición Nacional de Escultura, donde consiguió el premio del Ministerio de Instrucción pública.

A la hora de los brindis, José Lorenzo leyó unas cuartillas evocando los días de infancia y juventud que pasó con Chicharro.

Después hizo uso de la palabra Díez Canedo, y a continuación también habló brevemente el doctor González Vicente.

Por último, el señor Chicharro dió las gracias en sentidas frases.

### Un hombre herido

Llegó de Gargantilla un hombre gravemente herido, que ingresó en el Hospital, donde al poco tiempo se personó el Juzgado de guardia para realizar las diligencias del caso.

El herido declaró llamarse Víctor Siguero, de treinta y seis años de edad, que se hallaba trabajando en una cantera de Gargantilla, en donde colocó varios cartuchos de dinamita.

Uno de los cartuchos no explotó y al intentar extraerlo del lugar donde lo había colocado, ocurrió la explosión, que le produjo quemaduras graves en la parte derecha de la cara y el cuerpo, con pérdida de la mano del mismo lado.

### Pensaban matar a unos cuantos

Leonor Deliz y Salvador Casin, portera e inquilino de la casa número 13 de la Cava Baja, se hallaban de acuerdo para matar al condeño de la finca Manuel López y a los inquilinos José Aliañi, Juan Piquer y José Santa Cruz; pero las futuras víctimas se enteraron a tiempo de los propósitos de aquéllos y presentaron la correspondiente denuncia al Juzgado.

Este decretó la detención de Leonor y Salvador.

### Muerto de un tiro

En la calle del General Ricardos un individuo, llamado Pablo García, que se hallaba embriagado, mató de un tiro a Antonio Cuenca por una discusión sobre una jugada de dominó.

## REGION CATALANA

(POR TELEFONO)

14, 1'30 h.

### Detención de un significado comunista

Barcelona.—La Policía recibió órdenes de detener a un comunista apellidado Mauri, pues se encontraba en Barcelona.

Efectivamente, cuando Joaquín Mauri salía del Ateneo, el inspector señor Acuña se acercó a él para detenerlo, pero Mauri le dió un fuerte empujón y lo derribó a tierra.

Los dos agentes que acompañan al inspector dispararon contra Mauri, hiriénole en el muslo derecho.

No obstante estar herido Mauri, huyó hasta que fué detenido por un somatenista.

Se comprobó que tenía una herida en el muslo izquierdo de pronóstico reservado.

Se le registró y se encontraron varias cartas, pero una de ellas fué arrebatada por Mauri, que la rompió en cachitos muy pequeños.

Francisco Méndez, que acompañaba a Mauri, fué detenido por el agente señor Padilla.

Mauri declaró que de su acompañante no sabía ni siquiera el nombre, pues le había sido recomendado hacia poco para que le buscara colocación de chófer.

La carta rota por Mauri estaba escrita en francés y en el domicilio de la persona a quien era dirigida la Policía practicó un registro.

También realizó registro en casa de Méndez.

### Lo que dice el Gobernador

Barcelona.—El Gobernador, al recibir a los periodistas, dió detalles de la detención de Mauri y de Méndez, manifestando que ni a uno ni a otro le fueron encontradas armas. La orden de detención contra

Mauri fué dada porque debía presentarse diariamente en la Jefatura de Policía, y llevaba cinco días sin aparecer por allí.

Agregó el Gobernador que la carta rota ha sido reconstruida y traducida, pues estaba escrita en francés y se ha visto que es de la mujer de Mauri, que reside en París, y trata en ella de asuntos de familia.

En el registro efectuado en el domicilio de Mauri se encontró una pistola automática y un malefín con documentos, que se cree que puedan ser de importancia.

### Marcha de reclutas

Barcelona.—En tren militar han salido 1.000 reclutas para incorporarse a regimientos pertenecientes a la primera y quinta región.

### La presidencia de la Lliga

Barcelona.—Para la presidencia de la Lliga regionalista ha sido elegido don Raimundo Abada.

Para los demás cargos han sido designados Puig y Cadafalch, Rahola, Ventosa y otros.

### Publicidad de sanciones

Barcelona.—Se ha dispuesto que las sanciones que imponga la Junta provincial de Abastos sean publicadas en el *Boletín Oficial*.

### Laraehe

Barcelona.—En el vapor *Castilla* han salido con rumbo a Lache 416 reclutas.

SI DESEA QUE SU NEGOCIO PROSPERE, ANÚNCIASE EN «CORREO DE LA MAÑANA», PERIÓDICO DE MAYOR CIRCULACION DE LA PROVINCIA Y CUYA TIRADA SUPERA EN NÚMERO CONSIDERABLE A LOS DEMÁS DIARIOS DE LA CAPITAL.



# La Codosera

El 6 del actual tuvo lugar en esta localidad la bendición de la bandera nacional, recientemente adquirida por este Ayuntamiento.

Al acto, que resultó brillantísimo, asistieron el señor delegado gubernativo de este partido, que ostentaba a la vez la representación del señor Gobernador civil de la provincia; el Ayuntamiento pleno, presidido por el alcalde don Francisco Barroso Palación; el señor juez municipal don Juan Gallardo González, los maestros nacionales, comandantes de los puestos de Carabineros y Guardia civil de esta localidad y Baco, con las fuerzas francas de servicio; don Diego Calderón Matheos, médico titular, y el pueblo en general.

Terminada la misa, el digno párroco don Pedro Centeno Baltasar procedió a la bendición de la bandera, que apadrinó la distinguida señorita Isabel de Sixte Trinidad, a la que acompañaba un buen número de amigos, que formaban un cuadro encantador, entre el que se destacaba, principalmente la madrina, por su personal belleza y por el vestido que llevaba, completamente blanco, adornando su pecho con los colores de la bandera que apadrinaba.

Momento emocionante fue aquel en el que el párroco, levantando su diestra, bendijo la gloriosa insignia de la patria, besándola después; la banda de música del inmediato pueblo de Alegrete (Portugal), que amenizaba el acto, lanzó al espacio las notas del himno nacional, saludándola, y el pueblo, entusiasmado, prorrumpía en vítores y aclamaciones.

Seguidamente, acompañada por todas las autoridades, comisiones y el pueblo en masa, fué paseada triunfalmente tan gloriosa insignia por las principales calles de esta localidad, siendo llevada en toda la carrera por el segundo teniente de alcalde de este Ayuntamiento, don José Gómez Dapora, teniente retirado del honroso Instituto de Carabineros, cuyas excepcionales dotes de pundonoroso militar, de valor, de bizarría y de amor a la patria, tantas veces demostró durante su larga vida militar y especialmente en la última campaña de Cuba.

Ya en el Ayuntamiento, donde todos los invitados fueron obsequiados con diferentes dulces, pastas, vinos y licores, la madrina, dirigiéndose al pueblo desde uno de los balcones, leyó el siguiente y literal discurso:

Señores: Momento solemne de mi vida es este, en el que he tenido el inmerecido honor de haber apadrinado en su solemne bendición a la madre de todos los que tenemos el orgullo de haber nacido en la parte de la Península ibérica, conocida por España. Gracias mil, señores concejales, por la distinción que me habéis dispensado y por la misión que me habéis confiado, la que cumplida, os devuelvo y entrego por conducto de nuestro dignísimo Alcalde, esta inapreciable joya para su custodia.

En ella, entre las áureas y argentinas líneas de su escudo, tenéis el más hermoso tesoro, que concebirse puede, por simbolizar, al pueblo español y a sus más altos poderes representados hoy en la augusta persona de su majestad católica don Alfonso XIII. Custodiadla, veneradla, respetadla y hacérla respetar, cual corresponde.

No permitáis que por nada ni por nadie se ultraje ni vilipendie esta insignia gloriosa de nuestra amada patria, y si en cualquier tiempo indigiosos españoles o perversos extranjeros intentasen humillarla, defenderla hasta derramar la última gota de sangre, que en esos momentos de verdadera gloria no faltarán heroínas codoseras que os alienten en la batalla, que recojan vuestros últimos suspiros y que sacrifiquen con vuestras vidas las suyas, en defensa de tan querida madre.

No os canso más, nobles vecinos de La Codosera; abrazando a esta bandera, abrazo en nombre de todos a nuestra idolatrada patria, saludo a su majestad el Rey y a su augusta-real familia, al Directorio y a las autoridades provinciales y locales, para las que sólo pido que repitáis conmigo:

Viva España, viva el Rey, viva el Directorio, vivan las autoridades provinciales y locales y viva La Codosera.

El señor Alcalde contestó con el siguiente:

Para cantar un himno de gloria a

nuestro Ejército y a la grandiosa insignia de nuestra querida patria, basta sólo recordar los hechos históricos de Covadonga, Navas de Tolosa, Trafalgar, Bailén, Zaragoza y otros mil en los que, venciendo a los enemigos que trataron de humillarla, se coronó una y mil veces con el laurel, símbolo de la victoria.

Compañera inseparable de la de Cristo, ambas se hicieron valer y respetar allende los mares, llevando la civilización cívico-religiosa de la Metrópolis a países desconocidos, como ocurrió en los descubiertos por Cristóbal Colón y en los conquistados por los inmortales extremeños Hernán-Cortés y Pizarro.

El ejemplo de los que ha siglos nos precedieron y la bizarría y heroísmo de nuestros contemporáneos han aumentado de tal modo en el pueblo español el amor a la bandera y al Rey, el respeto a las vigentes instituciones, que todos los españoles, como un solo hombre, se disputan los primeros puestos, para defenderlos y para protestar enérgicamente ante las gradas del trono de cuantas especies injuriosas contra los mismos se lanzan por indignos españoles, como recientemente ha ocurrido.

Sus palabras, distinguida señorita, dignísima madrina de esta inapreciable joya, como usted, tan acertadamente, la califica en su florido y poético discurso, han convertido en volcán de amor, de veneración y de respeto nuestros corazones, hasta el punto que desde luego puede afirmarse, sin temor a equivocarse, que este Ayuntamiento, al que inmerecidamente presido, jamás permitirá que por nada ni por nadie sea ultrajada la bandera, emblema de nuestra patria, sin antes pisar los cadáveres de los que a esta casa hoy pertenecemos.

No dudo, hijas de La Codosera, de vuestro heroísmo y abnegación en pro de nuestra patria y de nuestro Rey; con ello demostraréis una vez más que las semillas sembradas por Juana de Arcos y Agustina de Aragón han germinado, germinan y germinarán en este fecundo suelo mientras haya una sola mujer española que lo cultive.

Sólo me resta, digna señorita, dar a usted un millón de gracias en nombre del Ayuntamiento que me honro en presidir, por su generoso ofrecimiento para bordar esta bandera, haciéndolas extensivas por su asistencia a este sublime acto, a las distinguidas señoritas que la acompañan, al señor cura párroco, a los señores maestros nacionales, a los dignos Cuerpos de Carabineros y Guardia civil, representados por su sargento y cabos respectivamente y a todo el pueblo en general, terminando diciendo con toda la fuerza de mis pulmones:

Viva la madrina de la bandera, vivan las señoritas que le acompañan, viva el señor delegado gubernativo, viva el señor cura párroco, vivan los maestros nacionales, vivan los carabineros, viva la Guardia civil y viva La Codosera.

A las dos de la tarde se dió por terminado tan sublime acto, haciendo antes uso de la palabra el señor delegado gubernativo, que en elocuentes párrafos encomió su brillantez, afirmando que el homenaje tributado a la bandera nacional por el Ayuntamiento y pueblo de La Codosera quedaba para siempre grabado en su corazón, por no esperar resultado tan satisfactorio como el que había tenido el gusto de presenciar.

Seguidamente dedicó a la madrina y demás señoritas poéticas frases, en las que magistralmente hablando describió con vivos colores la sublime labor de la mujer dentro del hogar conyugal, y lo mucho que influye y puede influir en el engrandecimiento de la patria el cumplimiento de la alta misión que con tal motivo la sociedad le confía.

Terminó dando las gracias en nombre del señor Gobernador y en el suyo al Ayuntamiento y demás entidades oficiales y particulares que con su asistencia habían rendido digno homenaje a la bandera, a España y a su majestad el Rey.—Corresponsal.

**DOCTORES GARCIA HERRERO**  
Del Hospital de San Juan de Dios de Madrid  
**PIEL, VENEREO SIFILIS**  
Consultas de 11 a 1 y de 4 a 7. Especial de 10 a 11 noche  
Romero de Castilla, 6, pral.—BADAJOZ  
TELÉFONO 587

## DE FREGENAL "ZURITO", HA MUERTO

Crisis obrera

En Fregenal de la Sierra se agudiza de día en día la crisis obrera, y afortunadamente está en el ánimo de todos el dar una solución satisfactoria al asunto.

Entre las muchas de que se habla, parece la más generalizada la de constituir una entidad integrada por propietarios, obreros y representantes del Municipio, que administrara un capital previamente reunido y que arrendara tierras para a su vez subarrendarlas a los braceros, facilitando anticipos de semillas, abonos y dinero.

Don Constancio Aguilar habla de otra más radical, que consiste en hacer propietarios a los obreros agrarios, para lo que habían de pagar una cantidad en concepto de amortización.

El señor alcalde, don Manuel Ramos, que está hondamente preocupado por la situación, piensa en la constitución de un Banco como base para hacer los arriendos y subarriendos de que antes hemos hablado.

Nosotros creemos que debe marchar a Jerez de los Caballeros una nutridísima comisión integrada por propietarios, el Ayuntamiento en pleno, obreros e intelectuales de la población, para escuchar la conferencia que para el mismo fin ha de pronunciar el vizconde de Eza como presidente de la Junta Central de Colonización, ya que esta Asociación ha de tener muy bien estudiado el asunto por haberlo resuelto en varias ciudades, y solicitar al mismo tiempo su cooperación en tan intrincada cuestión.—Corresponsal.

## AL PUBLICO

Freiduría Echegaray, 20. Pescados fritos, 3 pesetas kilo.

## Arados morgados a 65 pesetas

Rejas de acero a 3 pesetas.  
Formones de acero a 5 pesetas.  
Tejas de acero a 8 pesetas.  
Diversos sistemas de arados.  
METALÚRGICA EXTREMEÑA

## Tintorería Francesa

Se tiñe toda clase de ropa. Limpieza a sego.  
Salmerón, 18 y 20.—Badajoz

En Madrid, y víctima de cruenta operación, ha dejado de existir nuestro paisano el picador de toros Pedro Belmonte Zurito. Sus amigos y admiradores hemos recibido con honda amargura la fatal noticia; porque si el pobre Pedro era un amigo leal, franco y bondadoso, en el arte taurino era hoy el mejor varilarguero. La hermosa cuanto abandonada suerte de varas, en la actualidad en manos de gente inexperta en su mayoría, que hacen de tal tercio un espectáculo grotesco en lugar de someterse a las reglas del arte y no mirar la distancia que les separa de la barrera, ni preparar cómodamente la inevitable y estruendosa caída, encontraba en Zurito un artista fuerte y concienzudo. Le ví en Madrid poner dos puyazos, entre muchos, a un poderoso toro de Santa Coloma que le valieron otras tantas ovaciones. ¡A cuántos picadores se aplaude hoy? Porque si el infortunado Pedro no fué la estética a caballo como Pinto, los Calderones y el inimitable Badila, y conste que cualquiera de ellos hubieran hecho orgullosos con él el pasello, fué nuestro desgraciado paisano de la madre robles de Juan el de los Gallos, Pegote, Granito de Oro y Agujetas, entre otros. Un picador seguro, valiente, y por su corpulencia y privilegiada musculatura, un picador de castigo, firme y a tiempo, de los que sabían cómo y cuándo había con eficacia que echar el palo y ser amo del toro.

Así Pedro, toreaba cuanto quería y con quien quería.

Y ahora, en el apogeo de sus facultades, cuando podía enaltecer la suerte de varas con su sabiduría y su brazo, la fatalidad lo arranca del mundo de los vivos, quedando en su profesión un vacío no muy fácil de llenar y entre nosotros la sombra de un amigo todo verdad, todo corazón.

Reciba su viuda y familia mi sentido pésame y que les sirva de resignación creer en que Dios ha de tener el alma del inolvidable Pedro en la mansión de los justos, porque fué aquí abajo un hombre bueno.

M. ASINS.

## HOTEL DUÑAITURRIA

TELÉFONO 22-49 M.  
BLAZA DEL ANGELO, 13 y 14.—MADRID  
PENSION DESDE 10 PTAS.

## EL DIRECTORIO

(POR TELEFONO)

13, 22'30 h.

**Consejo de Directorio**  
A las siete y media de la tarde se reunieron en Consejo los vocales del Directorio bajo la presidencia del marqués de Magaz, durando la reunión hasta las nueve y media de la noche.

Al salir del Consejo los vocales se limitaron a manifestar que habían asistido a la reunión los subsecretarios de Guerra y Marina, habiéndose despachado asunto de trámite de ambos departamentos.

En la habitual conferencia celebrada con el alto comisario en Marruecos éste manifestó que las noticias recibidas de ambas zonas acusan tranquilidad.

**El nuevo Estatuto provincial y las Diputaciones vascas**

Después de visitar al director general de Administración local, señor Calvo Sotelo, los presidentes de las Diputaciones vascongadas entregaron una nota a la Prensa en la que dice que, como resultado de la gestión para que fueron comisionados en la reunión celebrada por las Diputaciones vascas, están seguros de que éstas serán respetadas en su régimen al implantarse el nuevo Estatuto provincial, como asimismo pueden decir que el Gobierno no pensó en destituir a las actuales Diputaciones de dichas provincias.

## Conferencia

Con el vocal del Directorio, general Vallespinoza, conferencia el presidente del Tribunal Supremo.

## A Córdoba

Esta noche sale para Córdoba el general Vives, donde esperará la llegada del Rey.

## Despacho

Esta mañana, a la hora de costumbre, estubo en Palacio despachando con el Rey el vocal del Directorio, general Vallespinoza.

Con el presidente interino del Directorio, señor marqués de Magaz, despacharon los subsecretarios de los departamentos de Estado, Gracia y Justicia, Gobernación y Trabajo.

Las Secretarías de las Audiencias de Madrid y Barcelona

La Gaceta publica una Real orden disponiendo que las vacantes que se produzcan en las Secretarías de Salas de las Audiencias de Madrid y

Barcelona, se provean en lo sucesivo por concurso entre los secretarios de igual categoría de las Audiencias de provincias.

## Los mensajes de adhesión

En el Directorio se han recibido numerosos mensajes de adhesión a los Reyes y la Oficina de Información política, que dirige el general Hermosa, anuncia que no es posible contestar en seguida a todos acusando recibo de los mensajes, haciéndose esto público para que no se extrañe de la demora en contestar, pues para poder acusar recibo a todos se requiere varios días de trabajo.

Aparte de las Corporaciones oficiales, como Diputaciones, Ayuntamientos y Somatenes que han enviado su adhesión al Rey, figuran muchos Cabildos, Sociedades obreras, Corporaciones industriales, comerciales y patronales y otras entidades.

El Directorio agradece estas manifestaciones entusiastas, que son el prólogo del acto que se celebrará el día 26.

## La valoración de mercancías

Dispone la Gaceta que la valoración de mercancías, tanto de exportación como de importación, se haga con arreglo al patrón oro.

## Firma del Rey

Fueron sometidos a la firma del Rey los siguientes decretos:

## Gracia y Justicia

Jubilando a don Severiano Alonso Martínez, jefe de Sección de primera clase del Cuerpo técnico y jefe de Administración civil de primera.

## Hacienda

Nombrando interventor de Hacienda de Jaén a don Luis Fernández de Ramos.

Idem delegado de Hacienda de Guadalajara a don Eulogio Soldevilla, actual delegado de Baleares.

Idem delegado de Hacienda de Toledo a don Francisco Javier Aparici, que lo es de Santa Cruz de Tenerife.

Idem delegado de Hacienda de Baleares a don Francisco Díaz, actual interventor de Hacienda de Jaén.

## Gobernación

Concediendo honores de jefe, al tiempo de jubilarse, al de Administración de tercera don Gumersindo Blo.

Decretando la jubilación, por imposibilidad física, de don Jesús Sáinz Sobrino, comisario de segunda clase del Cuerpo de Vigilancia, cesante.

Nombrando jefe de tercera clase del Cuerpo de Correos a don Fernando de la Morena.

Idem jefe de segunda clase del mismo Cuerpo a don Victor Moreno.

Autorizando al subsecretario de Gobernación para adquirir por gestión directa una máquina de componer con destino a los talleres tipográficos.

14, 1'30 h.

El viaje del presidente del Directorio a Madrid.—El homenaje de los alcaldes al Rey

Respecto al viaje del general Primo de Rivera a Madrid para asistir el día del santo del Rey al desfile de alcaldes, se sabe que saldrá de Tetuán el día 21 o el 22 y se detendrá en Algeciras, donde se verificará una recepción de alcaldes y será obsequiado con un vino de honor.


Después continuará a Madrid. El día 23 habrá en Madrid 8.000 alcaldes, y suponiendo que vengan acompañados de personas de su familia y de concejales, se considera que en ese día, en la corte habrá 70.000 personas más.

Los alcaldes se reunirán en el paseo de coches del Retiro y desde allí marcharán a la plaza de Oriente.

Por la tarde serán obsequiados con fiambres y vinos en Palacio. El día 24 se celebrará un mitin, en el que hará uso de la palabra el general Primo de Rivera, el señor Calvo Sotelo y otras personalidades.

Los días 25 y 26 quedarán libres los alcaldes para dedicarlos a compras, visitas de monumentos, teatros y cines, y después regresarán a sus respectivas localidades antes del día 21, en que cesa la validez de los billetes a precios reducidos que han concedido las Compañías.

COMPRO y vendo muebles. J. Roas. Meléndez Valdés, 27.



# EMPRESA NACIONAL DE INFORMES COMERCIALES

TECNICOS: FINANCIEROS

CUATRO años de labor han llevado nuestro nombre a todas las partes del mundo.—En relación constante con las más importantes casas informativas del extranjero.—10.000 corresponsales seleccionados en España.—Delegaciones en todas las capitales de provincias.

# I N F O R M

REFERENCIAS de primer orden entre el alto Comercio, la Banca y la Industria.—MAXIMA GARANTIA

## OFICINAS CENTRALES:

MADRID

Fernanflor, 2, duplicado

Apartado, 978

BARCELONA

Plaza de Cataluña, 16

Apartado, 59

Dirección telegráfica: "Inform,"

## ARMERIA

### Justo García

Escopetas Nacionales y Extranjeras

### JABALI

Exclusiva en la provincia

Artículos de Viaje y Sport

Cartuchería y Explosivos

## Fábrica de Mosaicos

Almacén de yesos. Cementos. Azulejos de dibujos y lisos. Tubaría de Grés. Pizarras y otros materiales de construcción de

Pedro Velasco Flores

SUCESOR DE «CASA LÓPEZ»

Montesino, 44.—BADAJOZ



NOTICIAS

Necrológica.—El sábado pasado falleció en Mérida, víctima de rápida enfermedad, el secretario del Juzgado municipal de dicha ciudad don Virgilio García Rodríguez, persona de excelentes condiciones morales, que por su competencia en el desempeño del cargo supo granjearse el afecto de cuantos en vida le trataron.

Con tan triste motivo enviamos nuestro más sentido pésame a su viuda doña Rosa Rodríguez y demás familia.

Madriñas de guerra.—Nos escriben solicitando madriñas de guerra los sergentes del batallón de cazadores Las Navas número 10, de garnición en Larache, Ceferino Cabrera Blázquez, Mariano Adame Fuentes, Carlos Martínez Campos, Luis Álvarez Colomer, Baldobero Martínez Alonso, Juan Montes Álvarez, Ricardo Sánchez Ibarra, Víctor Gutiérrez y Pérez de Viñaspe y Vicente Roger Martínez.

Matanza de cerdos. Embutidos superiores. El litro de vino 0'40 y la arroba 6 pesetas; pescadilla en escabeche 2'50 el kilo, sardinas en idem 1'80 idem. Santa Ana, 11. Manuel Pizarro Terrón.

AJOS superiores para matanzas, 2 pesetas kilo. Casa de Sabariego.

Ama de cría se ofrece para efectuarlo a media leche. Razón, calle Macón, 42. (Barrada de San Roque.)

Bibliografía.—Nociones de Gramática y Aritmética, por Manuel Palencia Martín. Libro útil para auxiliares femeninos, carteros urbanos y centrales. Precio, tres pesetas. Pedidos al autor. Limón, 8, segundo. Madrid.

Se arreglan pieles de zorro. Se trasladó de De Gabriel a Meléndez Valdés 27.

La Alhambra, vinos finos. H. Cortés, 18.

Pedro Núñez Codes, corredor de comercio colegiado, participa a sus clientes y amigos que ha trasladado su despacho a la calle de Echegaray, número 7, segundo.

Bachillerato abreviado. Obtínesse en dos años en la Academia Central. Luna, 22. Madrid. Gran intentado. Se vende una casa, San Lorenzo, 69. Razón en esta Administración. Canarios flautas, legítimos. Bravo Murillo, 34.

Casa Sabariego

FRENTE AL CUARTEL DE LA GUARDIA CIVIL

- Lomos en vela, el kilo... 14 00 ptas.
Tocino fresco y añejo, el kilo... 4 00
Chorizo superior, el kilo... 8 00
Morcilla superior, el kilo... 5 00
Garbanzos riquísimos, el kilo... 1 20
Alubias exquisitas, el kilo... 1 80
Manteca de cerdo, el kilo... 4 50
Tomates pelados, bote... 0 45
Pimientos morrones dulces, bote... 0 90
Manteca dos riquísimos, kilo... 4 00
Anisado superior, litro... 2 00
Bonito en aceite, lata... 2 25
Calamares en su tinta, lata... 2 25
Salmón al natural, bote... 2 40

Riquísima manteca colorada de cerdo para tostadas, a 1'15 el cuarto de kilo.

OBRA DE CARIDAD

Conferencia de Señoras de San Vicente de Paúl

La presidenta de la Conferencia de Señoras de San Vicente de Paúl, de esta ciudad, doña Pilar Álvarez, viuda de Plá, ha tenido la atención de enviarnos el estado de cuentas que publicamos.

De su estudio se deduce que los ingresos del año anterior son muy modestos y se desprende, también, la admirable organización administrativa que esta Sociedad realiza comparada tan solo al milagro del pan y de los peces.

En Badajoz, y más en esta época, aumenta el número de pobres enfermos y necesitados. Es cierto que abundan las personas caritativas, pero no lo es menos que cada día se necesita poner más a prueba los sentimientos cristianos de amor hacia nuestros semejantes. Quisiéramos que nuestras palabras fueran como un llamamiento a la caridad para que las familias pudientes y virtuosas enviaran limosnas que sirviesen de consuelo y lenitivo a la pobreza y al dolor.

Gastos e ingresos que ha tenido durante el año 1924

Ingresos
Colectas ordinarias. 780'55 pesetas; suscripciones, 1.899'90; donativos, 4.391'84; colectas extraordinarias, 402'20; ingresos del año 1924, 7.474'49; existencias del año anterior, 1.109'33. Total de ingresos, 8.583'82 pesetas.

Gastos
Pan, 1.790'45 pesetas; carne y tocino, 2.250'65; medicinas, leche y chocolate, 1.689'83; bacalao y frejoles, 362'72; al Ropero de San Vicente, 1.749'75; socorros en metálico, 494; gastos extraordinarios, 225'28; remitido al Consejo general, 15. Total de gastos, 8.577'68 pesetas.

Balance
Ingresos, 8.583'82 pesetas; gastos, 8.577'68. Existencias, 6'14 pesetas. Se socorren semanalmente 93 familias, se han regularizado durante el año 11 matrimonios y legítimos cuatro hijos. Las socias activas son 44, honorarias 155 y suscritoras 17.
Badajoz, 31 de diciembre 1924.

SE VENDEN máquinas sembradoras, arados y toda clase de enses de labor. Informes, dehesa «El Bujo».

SE ARRIENDA desde el próximo San Miguel los pastos, bellotas y tierra de labor del cuarto Taramar de la dehesa de «León».
Para tratar con don Pedro Núñez Codes, en Badajoz, calle de Echegaray, 7, segundo, o en el cortijo de la finca.

Aserrín de madera

Se vende en la Fábrica de Mosaicos y Almacenes de Cemento y Azulejos de don Domingo Olgado Leva. Prim, núm. 7, y Vasco Núñez, número 48. Badajoz.

ENRIQUE GRAGERA PIÑERO

INGENIERO AGRÓNOMO
Medición, partición y valoración de fincas rústicas
Administración y organización de explotaciones agrícolas
Arroyo de San Serván

De interés general para Extremadura

Por requerimiento patriota del excelentísimo alcalde presidente del Ayuntamiento de Madrid, el próximo día 23 se encontrarán en la corte todos o la mayor parte de los Municipios de Extremadura que, con su acto de presencia, patentizarán su amor a nuestro rey don Alfonso XIII (q. D. g.)

Es en extremo plausible la iniciativa del señor conde de Vellelano, por la que se dará un mentís a los malos españoles que en países extraños ultrajan a nuestra amada patria.

Me consta que para algunos Municipios de Extremadura es un verdadero sacrificio el que parte de sus miembros concurrirán al homenaje merecido de nuestro Rey, por la penuria de sus arcas municipales.

Desde luego que la cantidad expresada no quita pujanza al desenvolvimiento económico de los Municipios, pero sí debían éstos, aprovechando su estancia en Madrid de representantes de los mismos, reunirse en compacto bloque y solicitar de los Poderes públicos la tramitación rápida de las mejoras planeadas y que tanto interesan a la región.

Entre las muchas que hay solicitadas, se destacan algunas por su vital interés para determinados pueblos: el puente sobre el Guadiana en la carretera de Villanueva a Guadalupe; la terminación de la carretera de Castuera a Talavera de la Reina, por Herrera del Duque; la iniciada solicitud del ferrocarril de Bémez o Almorchón a Talavera y tantas otras necesidades que no menciono por ser conocidas de todos, como teléfonos, caminos vecinales, etcétera.

Debe tomar la iniciativa de lo expuesto el señor alcalde de Badajoz y citarnos en Madrid a una reunión, en local determinado, indicando previamente, por medio de la Prensa de Badajoz o de la corte, el sitio y hora, para que sin faltar uno, concurren todos los Ayuntamientos de las dos provincias, y una vez acordadas las peticiones más visibles, visitar al presidente del Directorio, vocales y Monarca y recabar la pronta ejecución del puente sobre el Guadiana y las demás que se consideren urgentes.

La esencia de esta idea puede amoldarse a otra estructura de forma que otros Ayuntamientos consideren más factible.

Extremos: A la par que damos muestras de nuestra afirmación monárquica, demosla también del cariño que sentimos por nuestra patria chica, tan preterida y olvidada, y al efecto unámonos en la fecha indicada, para ver si conseguimos el engrandecimiento de la misma.

Orellana la Vieja, 11 enero 1925.—Francisco Risco, primer teniente de alcalde.

Desde Maguilla

El día de Reyes ha sido un día que quedará impreso en la historia de este pueblo por las muchas y gratas emociones que a chicos y grandes nos ha hecho sentir.

Por la mañana y según lo acordado entre nuestro activo alcalde, don Antonio López Caja, y los maestros nacionales don Inocencio Durán y su esposa doña Luz Rico, todas las autoridades acompañadas de una parte de lo más selecto de estos vecinos, después de acompañar a los niños a oír misa, se trasladaron al Ayuntamiento, donde se procedió al sorteo de prendas de vestir y otros objetos confeccionados por las niñas de las escuelas, entre los niños pobres, y dulces y pastas entre los menos necesitados.

La niña Mariquita López, en muy sentidos párrafos, da las gracias a todos los concurrentes, y especialmente a sus queridos maestros, por el cariño y constancia que ponen en su educación y por el rasgo de desprendimiento que han tenido costeando todas las prendas y dulces repartidos entre los niños.

El Alcalde, en un discurso lleno de párrafos grandilocuentes, ensalzó la obra de los maestros, haciendo comparaciones atinadísimas sobre la labor realizada por ellos con la de otros ilustres españoles, siendo contestado por el propio señor maestro, el que con su característica modestia hizo una disertación tan atinadísima, que entusiasmó a todos los oyentes.

Y por último, nuestro ilustre párrafo don Manuel de Toro, con la elocuencia y entusiasmo que sabe poner siempre que habla de algo grande y hermoso, subyugó a cuantos le escuchaban, todos fueron muy aplaudidos.

Por la noche y por los niños Cecilio Cano, Justo López, Lorenzo Sánchez, Rogelio García, José Murillo, Julio López, Emilio Vera, Eloy Ortiz y Francisco Dávila, se representó el gracioso sainete ¡Qué felicidad, todos ricos! Y por las niñas Rosa García, Primitiva y María López, Carmen Sánchez y Cándida Rica, la sentimental piececilla Conchita la Ramilletera, siendo unos y otras constantemente aplaudidos y principalmente por ser los más pequeños el niño Francisco Dávila y las niñas Carmencita Sánchez y Cándida Rico.

Terminó tan simpática velada con el himno a la bandera, ante la cual, más que discurso, hizo un compendio de nuestra gloriosa historia, donde tan gran papel ha jugado siempre ésta, nuestro profesor don Inocencio Durán, el cual escuchó, al terminar, una gran ovación.

Hoy ha sido repartido por los niños que trabajaron en la función, el importe recaudado, en pan entre los pobres, recibiendo mil bendiciones. Este modesto corresponsal os alienta a seguir por el camino emprendido y ofrece su cooperación para cuantos actos realicéis parecidos a éste.—Corresponsal.
8 enero 925.

PIEL

eczemas, herpes, erupciones niños, erisipela, granos, sarna, úlceras, sabañones, escoldidos, grietas, quemaduras, etcétera. Curación sorprendente con la

POMADA ANTISEPTICA 19

Del Dr. M. S. Piqueras (Jaén)
Gran diploma de honor.—Madrid 1994.
Venta, Farmacias y Droguerías, a 1'25, 5'50 y 5 pesetas envase, según tamaño.

«CORREO DE LA MAÑANA»

DE SOCIEDAD HACIENDA

Llegaron de Torre de Miguel Sesmero don Rogelio Alvarez, alcalde presidente, y don Antonio Rodríguez, secretario.

—Llegó de La Nava de Santiago don Crisanto Agudo, corresponsal de CORREO DE LA MAÑANA.

—Vino de Villanueva del Fresno don Manuel Blanco.

—De Quintana de la Serena llegó a Badajoz don Aquilino Barquero y Gómez Coronado, primer teniente de alcalde de aquella población.

—Se encuentra en ésta el alcalde de Zalamea de la Serena don Leonardo Ramírez.

—Procedente de Hornachos vino a Badajoz don Federico Ramirez, alcalde.

HARINERA EXTREMEÑA S. L.

Molino de Fuente Nueva. Se maquila en el acto de entrega de la mercancía.

Se vende
harina de cebada a 44 pesetas los 100 kilos.

Obsequio de la Sociedad

NESTLE

Contra entrega de 25 etiquetas blancas

de las que van pegadas en el bote de la Harina Lacteada Nestlé, que llevan nuestra marca de fábrica «EL NIDO»

SE REGALARA UNA MUÑEQUITA

Las etiquetas deberán remitirse como impresos a la Sociedad Nestlé, Gran Vía Layetana, núm. 41.—Barcelona.

Este obsequio será enviado libre de todo gasto y acompañado de un Boletín de nuestro Concurso para la adjudicación de una muñeca de gran tamaño.

NOTA.—Queda bien entendido que las UNICAS etiquetas valederas para el canje son las BLANCAS, que van inmediatamente pegadas al bote, con exclusión de todos los demás prospectos y envolturas que acompañan al mismo.

Oficinas de CORREO DE LA MAÑANA
Bravo Murillo, 3. 5 y 7. Teléfono número 143.

Garage Alves

BODEGAS, 15.—CARRETERA DE MADRID
MÉRIDA

El más espacioso de esta ciudad con abundante agua, mangas, etcétera, para lavado de automóviles. Estando asegurados de incendio cuantos coches forasteros entren. Coches en la estación a todos los trenes.

Automóviles de alquiler

Precios para servicios rápidos por carretera:
Recorrido hasta 50 kilómetros, precios convencionales.
Idem de 50 a 100, pesetas 0'50 kilómetro.
Idem de 100 en adelante, 0'40.
Por caminos aumenta pesetas 0'10 por kilómetro.
Coches disponibles a todas horas.

Teléfono núm. 45

Se hace público que el día 22 del actual y hora de las diez, se celebrará en la Delegación de Hacienda, sita en la plaza de la Soledad, la subasta de los siguientes lotes de café procedentes de los expedientes de contrabando y defraudación que a continuación se detallan:

- Expediente número 529, 5 kilos de café en 20 pesetas.
Idem número 56, 75 idem, en 300 idem.
Idem número 533, 19 idem en 76 idem.
Idem número 569, 87 idem en 348 idem.
Idem número 574, 200 idem en 800 idem.
Idem número 578, 13 idem en 52 idem.
Idem número 579, 87 idem en 348 idem.
Idem número 559, 80 idem de 320 idem.
Idem número 132, 27 idem en 81 idem.
Idem número 528, 12 idem en 50 idem.
Idem número 95, 11 idem en 22 idem.

Chocolate Ducal

El mejor desayuno
Universalmente considerado como el más nutritivo y exquisito.
ESPECIALIDAD NÚMERO 8
Fábrica en Valencia del Ventoso

Fábrica de envases de cemento

armado



de todas formas y cabidas para vinos, aceites, alcoholes, etcétera, sin y cristalizados en sustitución del cristal. Se garantiza su perfecto resultado por dos años.

MIGUEL BORRALLO

AI MENDRALEJO
SE ADMITEN ESQUELAS DE DEFUNCIÓN Y NOTICIAS DE MISAS HASTA LAS TRES Y MEDIA DE LA MAÑANADA

Folleton de CORREO DE LA MAÑANA 52

BEN HUR
NOVELA HISTÓRICA DE LOS TIEMPOS DE JESUCRISTO
POR LEWIS WALLACE

versos. Antes de que Ben Hur pudiese a su vez consultar el oráculo, otros visitantes se adelantaron: su aspecto excitó su curiosidad no menos que lo excitó sus compañeros. Iba delante un camello altísimo y completamente blanco, conducido por un hombre a caballo que lo sujetaba por la brida. El houdah, sobre el lomo del camello, era extraordinariamente grande y estaba cubierto de púrpura y oro. Otros dos caballeros seguían al camello, armados de lanzas.
—¡Asombroso camello! — exclamó uno de los circunstantes.
—Algún príncipe venido de lejos — observó otro.
—Acaso un rey.
—Los reyes montan en elefantes y no en camellos.
—¡Un camello, más aún, un camello blanco! — dijo un tercero.
—Por Apolo, os diré de quién se trata. Los que veis no son reyes ni príncipes: son mujeres.
Y aquí la discusión fué interrumpida por la llegada de la comitiva. El camello, visto de cerca, no desmintió la impresión producida de lejos. Ninguno de los presentes había visto jamás un animal más alto ni majestuoso. ¡Qué

rosos anillos que la adornaban. El velo o redecilla que le cubría la cabeza estaba cuajado de granos de coral y rodeado de una hilera de monedas que en parte caían sobre su frente y en parte descendían por su espalda, confundidas con una espesa mata de cabello negro. Desde su elevado asiento contemplaba al público con curiosidad, y aparentemente sin advertir la curiosidad que también ella despertaba. Lo más singular era que, contra las reglas establecidas entre las damas de calidad, llevaba descubierto el semblante. Y en verdad que valía la pena de ser visto aquel rostro bellísimo, bello por su juvenil frescura, bello por su forma ovalada, bello por su transparente tez, bello por sus grandes ojos, bello por sus coralinos labios y por su blanquísima dentadura. Añádase a estos atractivos la distinción de una cabeza clásicamente modelada y de un rostro aristocrático, que le daban aire verdaderamente regio.
Así que hubo terminado su examen del lugar y de los concurrentes, la hermosa doncella dió una orden al siervo, un corpulento etíope desnudo hasta la cintura, el cual acercó el camello a la frente y le obligó a doblar las rodillas. Después, recibida una copa de manos de su señora, iba a llenarla, cuando fuerte rumor de ruedas y el galopar de unos caballos vino a turbar el encanto producido por la aparición de la hermosa extranjera. Un grito de alarma desbandó al público, que dejó libre el paso.
—¡Aquel romano parece que pretende atropellarnos. Procurad por vos — gritó Malluch a Ben Hur, dando un salto para ponerse en salvo.
Este último volvióse y vió a Messala

que a toda velocidad dirigía su coche sobre la multitud. Esta, huyendo, dejó al descubierto al camello, el cual, o inconsciente o ignorante del peligro, no se movió. El etíope estaba paralizado por el terror. El anciano hizo una tentativa inútil para salir del houdah, pero ni él ni la mujer tenían tiempo de salvarse. Ben Hur, colocándose delante de ellos, gritó, dirigiéndose a Messala:
—¡Detente! ¡Atrás, atrás!
Una sonrisa iluminó el semblante del patricio.
Ben Hur, viendo que no había otra salvación para los extranjeros, se abalanzó a los caballos y cogiendo a dos de ellos por el freno con un esfuerzo hercúleo los obligó a retroceder.
—¡Perro romano! — gritó — ¿en tan poco tienes la vida?
La súbita secudida hizo tambalear el carro. Messala logró, merced a un esfuerzo, sostenerse, pero su complaciente Mirilo cayó rodando por el suelo entre las risas de los circunstantes.
La incomparable desenvoltura del romano no vino a menos en esta ocasión. Desahuciándose de las riendas en que estaba enredado, las arrojó a un lado; adelantóse hacia el camello, miró a Ben Hur y a dió, dirigiéndose al anciano y a la doncella:
—Pido perdón a entrambos: yo soy Messala, y por nuestra madre tierra os juro que no os había visto. En cuanto a esa buena gente, demasiado les he demostrado mi destreza; quería reirme a sus expensas, y son ellos ahora los que se ríen de mí: ¡buena pro les haga!
Su sonrisa benigna y la mirada y la actitud indiferentes con que se había vuelto al público concordaban perfectamente con aquellas palabras. Todos

callaron en espera de lo que diría aún. Hizo seña al buen Mirtilo de que apartara el carruaje algunos pasos, y prosiguió, contemplando osadamente a la doncella.
—Te suplico que intercedas por mí cerca de este anciano, cuyo perdón pediré más tarde con mayor insistencia si no lo obtengo ahora. Es tu padre, ¿verdad?
La doncella no contestó.
—¡Por Palas, eres hermosa! Procura que Apolo no te cambie por su perdido amor. Desearía saber qué país se enorgullece de tenerte por hija. No extralleges la mirada. El sol de la India se refleja en tus ojos, y el Egipto ha impreso sobre tus mejillas las señales del amor. ¡Por Pólux! no te ocupes de él, bella desconocida, antes de haber perdonado a este esclavo que se rinde a tus pies.
La joven le había interrumpido para llamar a Ben Hur, que se aproximó a ella.
—Te suplico que tomes esta copa y que la lleses — le dijo — mi padre tiene sed.
—Te serviré gustosamente — repuso el joven.
Y al volverse para prestar el servicio que se le había pedido, se encontró frente a frente de Messala. Sus miradas se cruzaron: la del judío era provocativa; los ojos del romano no expresaban más que una burlona benignidad.
—Hermosa extranjera, tan cruel cuanto hermosa — prosiguió Messala saludando con la mano; — si Apolo no te roba, me volverás a ver. No conozco tu país, y no sé a qué dios recomendarle; así, pues, ¡por todos los dioses! no me queda más recurso que recomendarle a mí mismo.

Viendo que el Mirtilo había ya sonsegado los caballos y que les tenía prontos para la partida, subió al carruaje. La doncella lo siguió con la mirada, en la que no se leía ciertamente ninguna expresión de resentimiento; después recibió la copa que le presentaba Ben Hur y la entregó a su padre, que se la devolvió después de haber bebido un sorbo; acercóla también ella a sus labios, y después, presentándose a Ben Hur con un gesto lleno de gracia, le dijo con inefable dulzura:
—¡Aceptala, te lo rogamos: está llena de bendiciones para ti.
El camello incorporóse y estaba a punto de partir cuando el anciano llamó a Ben Hur, que se acercó a él respetuosamente.
—Tú has prestado hoy un gran servicio a un extranjero — dijo — No existes más que un Dios, y en su santo nombre te lo agradezco. Me llamo Baltasar, el egipcio. En el extranjero de las Palmeras, más allá de la aldea de Dafne, el jeque Ilderim el Generoso ha plantado sus tiendas, y nosotros somos huéspedes suyos. Ve a preguntar por nosotros: encontrarás la bienvenida del agradecimiento.
Ben Hur quedó maravillado de la voz clara y de la dignidad de aquel viejo venerando.
Mientras contemplaba la marcha de la comitiva, vió de nuevo a Messala. El romano alejábese como había llegado, riéndose con burlona indiferencia.
CAPÍTULO IX
Ordinariamente, uno de los medios más seguros para hacerse odiar de una persona, es el de portarse bien en una



# Deportivas

Sport Club Badajoz, 2  
Extremadura F. C., 0

Comencemos por decir que el encuentro entre el Sport y el Extremadura careció por completo de interés.

A decir verdad, no esperábamos ver juego, ni en cantidad ni en lo que a calidad se refiere.

Entre los rivales existía alguna diferencia, para que esos dos aspectos pudieran darse.

El Extremadura alineó a Mario Sigfredi, Saturnino Cano, Juan Martín, José Álvarez, José Uñac, Rafael Otero, Pedro Godoy, Antonio Moreno, Ramón Triviño, Fernando Pérez y Francisco Martínez.

Jugaron por el Sport Club Badajoz, Julio Martín, Escola, Carrillo, Mesía, Soler, Arias, Vaca, Nevado, Martínez, Safeti y Jurado.

El dominio de los locales fué completo durante el partido.

Tan solo jugadores blanquinegros se veían en el «field».

Por ello, ya lo hemos dicho, el encuentro careció de importancia; y le restó mucha más el pretendido juego de exhibición que los del Vivero quisieron poner en práctica con poco afortunado resultado.

Siempre hemos tenido frases de censura para ese juego escasamente fructífero y poco práctico.

Cada equipo consta de once jugadores, y por serlo, todos tienen perfecto derecho a disfrutar del toque de la pelota.

Es demasiada avaricia emplearse en excesivos regateos pretendiendo hacerlo todo, para terminar por no haber hecho más que un mal papel, cuando no el ridículo.

La valía de un equipo ha de traducirse en goals que a su vez se reflejen en el marcador. Para ello es preciso que todo el equipo se convierta en un solo bloque bien penetrado.

A muy pocos entusiasmas ya el juego afluente de un equipier, cuando vislumbra en su actuación síntomas de arrogante petulancia.

Los públicos reclaman juego práctico, que es el de las emociones.

Mucho regateo insulso hubo antesayer en el Vivero por parte de los propietarios del campo.

El Sport es el equipo que está dotado de una elasticidad pasmosa e inconcebible.

Tan pronto se crece con el poderoso rival, como mengua notablemente ante un contrario de poco empuje.

Es el team de las máximas y desniveladas alternativas.

Perdió el Extremadura por dos tantos a cero, repartidos en los dos tiempos. El del primero, de resultados de un corner tirado por Vaca, lo hizo llegar a la red Arias.

El segundo fué obra de Nevado, quien al tiempo mismo de chutar entra al portero.

Tras una brillante arrancada de Carrillo, ejecutada desde la línea defensiva hasta la portería contraria, y una parada en regla de Martín, viene un aburrimento completo, sin que haya lugar a entresacar algo más de la labor de los deportivos.

Como siempre, lo más flojo radicó en la línea de delanteros.

Lo más resistente e impecable fué el triduo de medios.

Mesía, Soler y Arias juegan, no tantean.

Del equipo forastero poco podemos decir, aparte de la mucha voluntad con que supo contrarrestar las deficiencias de que adolecía.

Con ella, y sólo con ella, consiguió contrarrestar la pujanza de sus contrarios.

Sobre los once chicos de jersey colorado, está el guardameta.

Pero sobre ellos, y nada más que sobre ellos, porque aunque hemos de reconocer que Sigfredi detiene balones, lo hace sin atenerse a técnica alguna y con falta de lucidez.

En contra de lo que de él habíamos oído, habremos de afirmar que no nos convenció en esta primera actuación en que le vimos.

No obstante, a Sigfredi deben los de la tierra de barros la escasa derrota de que fueron objeto.

Uno de los defectos que advertimos en el jugador que nos ocupa—concentramos nuestra atención en él, por ser el de más nombradía del once—lo constituyen los débiles despejos a mano abierta que realiza.

Otra de las cosas que no nos gustó fué esa especie de desplantes, durante los cuales permanece con la pelota en las manos, en son de reto, algunos minutos, haciendo que se perdiera un tiempo precioso.

Un árbitro menos complaciente que el que ayer dirigió el partido, hubiera castigado esas jugadas en que el golquiper daba con el balón en las manos sin botarlo más de tres pasos.

El público concurrió en gran número al campo.—Kíco.

## EN LA PROVINCIA

### En Barcarrota

En Barcarrota jugaron, a las órdenes de don Ramón García Belda, de Badajoz, la Sociedad Deportiva de la localidad y el Emérita, de Mérida.

Ganaron los emeritenses por seis a uno.

El tanto hecho por la Deportiva fué de penalty.

Fué completo el dominio de los de Mérida.

### En Mérida

Debieron haber jugado en Mérida el M. Z. A. de esta población y la Cultural Villafranesa.

No comparecieron los de Villafranca a la hora en que el juego debía de dar comienzo, y por esta causa fué declarado vencedor el M. Z. A.

### En Villalba

El primero de la Sociedad Montevirgen F. C., vence al primero de la Gimnástica Fontanesa por 2 goals a 1.

El día 6 del corriente ha tenido lugar en el campo del equipo local y ante un numerosísimo y selecto público, el encuentro entre los equipos referidos.

Llegada la hora convenida, se alinean los equipos en la siguiente forma:

Gimnástica.—Bote, Catalán, Calveya, Herrera, Escaso, González, Martínez, A. Castellet (capitán), Castellet, Manzano y Juanín.

M. F. C.—M. Casillas (capitán), García, Aretio, Menaya, Alvarez, Porras, Escudero, Fernández, Guerrero, Cuesta y Casillas.

Dan comienzo al juego los gimnásticos, que no tardando en perder la pelota pasa a su campo, llevada magistralmente por los villalbenses, que después de preciosas combinaciones logran apuntarse el primer goal para su equipo.

Sigue el juego, dominando alternativamente forasteros y locales, hasta que la pelota en poder de los gimnásticos, arrebatada de una manera impropia en el bello deporte, que el referido no castiga por parcialidad manifiesta a favor de los arrebatadores, logran el primero y único tanto que pudieron apuntarse.

Colocados nuevamente, corresponde salir a los nuestros, que por una supuesta falta son obligados a dejar la pelota, entregándola a los contrarios que avanzan hasta llegar a nuestras defensas, que impiden decididamente que la pelota rebase su línea, enviándola a sus delanteros, que con prontitud la recogen y hacen avanzar por el campo enemigo hasta el momento oportuno de tirar al goal, que de una manera primorosa hace el delantero centro después de habérsela combinado muy acertadamente uno de sus delanteros, enviando la pelota a goal y obteniendo el segundo tanto a favor de los suyos.

Terminado el primer tiempo vuelven a salir los nuestros, y al llegar a la línea media contraria el interior izquierdo con la pelota, atacanle simultáneamente tres jugadores con-

trarios, derribándole y haciéndose de ella, pero al intentar avanzar por el campo de los villalbenses, les es diestra y limpiamente recogida por el extremo derecha, que velozmente la lleva hasta las defensas contrarias, que yendo más en busca del cuerpo que de la pelota, dan lugar a que caiga a tierra el jugador atacante; vista la actitud de las líneas media y defensa de los forasteros, y no optando por su procedimiento los delanteros del Montevirgen, dejan en plena libertad de acción a los delanteros de fuera, que, imitando al resto del equipo, a toda costa quieren conseguir lo que muy lejos estaba—la victoria—sigue el juego falto de atracción por el proceder de los de fuera, que el público, perfectamente percatado de ello, llama la atención del árbitro, sin conseguir nada; en esta última fase del juego hicieron que el portero local tuviese ocasión de lucir sus dotes futbolísticas como tal, mostrándose como sereno y seguro en sus paradas, que merecieron calurosos aplausos de todos los espectadores.

Nota.—El encuentro para dicho día estaba concertado con el reserva de la Gimnástica, pagando así dicho equipo la visita que el local les hizo el día 21 de diciembre en la Fuente y en el que quedó vencedor, por dos goals a cero, no obstante haber jugado en las líneas del reserva cuatro jugadores del primero en sustitución de otros tantos, los más inferiores de aquel.

Llegados los forasteros a la hora anunciada, los nuestros, con natural sorpresa, recibieron a los que se presentaron, viéndose que no eran los esperados; pero por cortesía y al enterarse de que tenían ocasión de verse cara a cara con el primero de la Gimnástica y aprovechar así una buena lección, por considerarlos superiores en juego, no tuvieron un momento de perplejidad en trasladarse al campo a recibir conocimientos sobre la manera de jugar (pues muy sabido es por todo el que algo se dedica al deporte, que el medio de adquirir conocimientos referentes al fútbol, es jugar con equipos superiores), y además una paliza; pues si bien no hubo más que un tanto de ventaja a favor de los nuestros, si el juego se hubiese desarrollado como se esperaba, no hubiese sido ese el límite, pues a pesar de ser nuestros jugadores miembros de una Sociedad que nace ahora, han visto y algo han aprendido del juego noble y bien jugado.

Una vez terminado el partido, todos los jugadores, juntamente con los amigos de la Fuente, Santa Marta y Almendralejo que nos honraron con su presencia, se trasladaron al S. C. A., donde fueron espléndidamente obsequiados por el digno presidente de la Sociedad M. F. C. y los jugadores del primero, sirviéndoles este acto de grandísima satisfacción por cumplir un deber de cortesía y corresponder a las atenciones habidas con nosotros.

Quedan muy agradecidos de sus paisanos por su presencia y aplausos inmerecidos; nunca se ha conocido expectación tan grande, pues se juntaron en el campo más de 2.000 personas y vinieron 16 automóviles de fuera. ¡Viva el deporte!

### En Zafra

Zafra vence a Fuente del Maestro por 3 a 0

Con bastante asistencia de público, se celebró el anunciado partido amistoso entre los primeros equipos del Gimnástica Fontanesa y Zafra F. C. en el campo de este último.

Bajo el arbitraje del señor Baquero, se alinean los teams de la forma siguiente:

Gimnástica Fontanesa.—Castellet (II), Castellet (I), Catalán, Herrera, Calella, Julián, Guerrero, Martínez, Serra, Escaso y Regado.

Zafra F. C.—García, Carrasco, Díaz, Osuna, Romero, Martín, Paisano, García (J.), Sánchez, Martínez y García (R.).

En el equipo local se advierte la ausencia de un firme puntal que hace flojear la línea de ataque.

Eligen campo los forasteros, que lo hacen a favor del sol, pero esto no es obstáculo para que nuestros muchachos apaguen en el marco contrario su sed de victoria.

El juego, deslucido en los primeros momentos, se torna y vemos preciosas jugadas por parte de nuestras líneas de ataque y la defensiva contraria.

Arrancada de los segedanos, llegando hasta los dominios de Castellet, salvando el tanto Catalán.

Fuera del área se castiga una mano, que tira Osuna a la puerta y despeja Catalán de un fuerte cabezazo.

Los fontaneses logran llegar a la puerta de García, produciéndose una pequeña melée, que no aprovechan por indecisión en el chut.

Osuna avanza secundado por Romero, el que pasa a García (J.), largando éste un tiro que le vale el primer tanto para su equipo.

Corner contra los gimnásticos, y tras un lucido plengeón, para al redondo Castellet, no sin gran esfuerzo, otorgándole nuestro público una justa ovación. Castellet, alma del equipo, está acertadísimo en sus intervenciones.

Es ovacionado con largueza Martínez al echar fuera un penalty contra los fontaneses.

El segundo tanto lo consiguió Sánchez al recoger un centro de García (R.), a pesar de las caricias que prodigó al óvalo el goal-keeper forastero, y a poco terminó el primer tiempo.

Tras un descanso de diez minutos se reanudó el partido.

Avanzan los gimnásticos, imponiendo su amor propio a la falta de entreno, y, con brillante regateo, Escaso consigue llegar hasta Díez, que le arrebató el balón y despeja.

Una salida en falso de García hace se apodere Escaso del esférico y chuta a las nubes.

Romero para a García (J.), que chuta sin que Castellet consiga tocarlo, apuntándose Zafra el tercer tanto.

Y optando los fontaneses por la defensa, se adelantaron en su campo, jugándose en éste los veinte minutos restantes para la terminación del match, salvo algunos despejes fuertes, que devolvían nuestros defensas.

En contra de los gimnásticos se tiraron ocho corners, lo que demuestra su forma de despejar obligada y a destiempo.

Se distinguieron por la Gimnástica: Catalán, Calella, Escaso y Julián, pero sobre todo Castellet (II), quien tuvo una labor digna del mayor elogio.

Del Zafra F. C.: Díaz, Carrasco, Paisano, García (J.) y la línea de medios, que en todo momento sirvió balones a sus delanteros, y al defender hizo un meta infranqueable; el portero no intervino. Sentimos mucho que los fontaneses no marcaran el goal de honor, por defender a un pueblo con el cual Zafra mantiene estrecho lazo de amistad.

—Valentín Hernández.

Zafra, 12 de enero 1925.

## CLUB DEPORTIVO EXTREMEÑO

A partir del próximo mes de febrero empezará el curso de gimnasia educativa, de aplicación y atletismo, bajo la dirección de profesores con título otorgado por la Escuela Central de Gimnasia de Toledo.

Podrán asistir a estas clases los señores socios que lo deseen y familias de los numerarios, siendo requisito indispensable el proveerse del equipo reglamentario, compuesto de pantalón largo blanco, jersey con franja en escapulario de los colores de la Sociedad y alpargata blanca.

La inscripción para estas clases podrá hacerse en todos los días laborables, de diecinueve a veinte, en la Secretaría del Club.

Por acuerdo de la Junta directiva la admisión de socios, durante el presente mes, se llevará a cabo sin necesidad de cuota de entrada.

## IMPRESIONES DE UN OBSERVADOR MÍNIMO

### La importancia de ser serios

Yo creo que la mitad de las personas serias no son tan formales como parecen. La seriedad es una posse, como es una posse la inapetencia y otra el escepticismo; son actitudes elegantes, vistosidades de nuestro aspecto; modos de vestir y aun de disfrazar nuestra personalidad. Así la seriedad nos pone de etiqueta, nos cubre con la distinción severa de los trajes negros.

Pero yo no creo en las personas formales y espero que llegará un día que conocerá a los serios, y entonces, para que nos concedan importancia, tendremos que llorar a moco tendido. Pero hasta que eso llegue, el no reirse será patrimonio de las grandes personas, y seguiremos oyendo esta frase definitiva y fundamental: ¡Ese no es un cualquiera, sino una persona seria!

La seriedad es un gesto prócer, heroico, pensador, trascendente, culto... Por eso jamás visteis estatua alguna, ni aun busto de personaje, en que éstos tengan abierta la puerta de su risa para enseñarnos los dientes, porque es ésta una mueca vulgar impropia de toda estatua que se estime.

¡Parece mentira que los reyes, sean reyes por la gracia...! Y sin embargo esto es cierto; yo lo he leído en un duro... y no hay verdades más irrefutables que las dichas en plata.

Pero a pesar de esta excepción egregia, la alegría no viste; quizá porque es sabido que siempre fueron más felices los tontos que los sabios y porque ahora está de moda el «postin» de la desgracia.

Es extraño que al asno no se le conceda toda la importancia que tiene, siendo un animal tan serio y tan decente. El asno tiene empaques de señor con su respetable gravedad; la majestad sonora de su voz de bajo y su gesto suficiente y orgulloso. Porque, no creáis en la humildad del asno, que es un animal importante que no descompona la seriedad de su gesto más que cuando se rie en los muladares con la risa pelada de todas las calaveras.

Y he aquí porqué yo creo que nos conviene ser ligeramente burros si tenemos intenciones de ser personajes, vértice donde hacen su sublimación y confluyen las aspiraciones de todo hombre que tenga conciencia de la altitud de su fin.

Para lograr ser una ilustre personalidad y un importante personaje, yo tengo la osadía de aconsejarte, lector, que seas un hombre serio, una persona formal, porque esos hombres que se rien, no van a ninguna parte y carecen además de toda trascendencia.

Si te has de reir, sonríete nada más; si te has de sonreír, quédate serio; así conseguirás no reírte nunca; y conseguido, ya tienes una de las cualidades necesarias e indispensables para poder empezar a subir por la escalera de tu engrandecimiento.

Pero eso no basta. Es necesario, además, que frenes la inquietud de tus ademanes, porque un ademán brusco o plebeyo, puede apagar la brillantez de tu destino. Anda lento y reposado. Es preciso que cuides bien de la seriedad de tus extremidades.

Prepara tu aspecto con detenimiento y ensaya el gesto con cuidado; estas dos cosas valen bastante más que eso que llaman inteligencia y que yo te aseguro que no tiene tanta importancia.

Mira con atención, mueve la cabeza lentamente y, sobre todo, guarda a todas horas la grave actitud de un hombre pensativo. Así crearán todos que laboras y tienes talento, porque no hace falta que lo tengas; es suficiente con que lo parezca y eso es

cosa bien fácil. Habla poco y con eufemismos de una manera vaga y equívoca, y haz una pausa tras de cada necesidad que se te ocurra; los demás llenarán de grandezas cosas esas pausas vacías y colgarán una idea de cada fleco del deshilachado trapo de tu frase. Porque lo trascendente de los personajes, lo valioso, no es lo que dicen sino lo que quisieron decir. Así, pues, habla con suficiencia, con énfasis, tus frases inconexas e insignificantes, y los que viven pendientes de lo que dicen las personas importantes las afilarán, las lincharán, aguzarán el romo significado de tus palabras.

Aprende a pronunciar exclamaciones e interjecciones con voz hueca—Yo creo... Yo estimo... Yo pienso... A mí me parece...—antes de cada opinión o dictamen, sea tuyo o no el pensamiento. De este modo sencillo lograrás hacer tuyo el ajeno talento y que todo tenga el sello de tu personalidad.

Necesario complemento de todo esto es saber cómo se llaman, para nombrarlos a cada instante, una docena de artistas, escritores y sabios extranjeros; de los de casa no te preocupes; no eviten; es más, yo creo que deberías meterte con ellos; di que Cajal sabe menos histología que un barbero; que se exagera mucho de Cervantes; que Velázquez no pintó nada; que el Cid no existió y habla de España lamentable y esceptico. Con todo esto y unas gafas ya tienes cultura; ya habrás observado el aire sabio que tienen unos ojos detrás de los cristales de unos lentes.

Déjate las barbas, que harán más solemne tu seriedad. Recuerda el caso de Wamba, la importancia de los homes bien barbados, y que para expresar el más alto punto de la hombría y de la formalidad dicen:—¡Es un tío con toda la barba! Sin toda la barba no se puede ser más de lacayo o alabardero.

Si no tienes la voz gruesa, bebe aguardiente hasta que lo consigas; porque tener la voz grave es como tener barbas en la voz.

Manda con energía. Anda en zancos entre los pequeños y en «cuclillas» por entre los grandes. Dedicate a la caza de la oportunidad con todo tu entusiasmo...

Y todo esto sin reírte. Con toda seriedad. Formalmente.

ANTONIO NÚÑEZ  
CABEZAS DE HERRERA.

Villafranca de los Barros.

## SALON "ROYALTY"

El jueves 15 de enero. Sección infantil a las cuatro y media con las

### AVENTURAS DE POLO

con rifa de un bonito juguete. A las seis y cuarto y diez de la noche, DEBUT de la canzonetista y bailarina que tantos triunfos tiene en su vida artística por su refinada presentación, riquísimo vestuario y delicado repertorio.

### CARMELITA PALACIOS

cuplés, canciones, bailes. Estupenda presentación, trabajo culto y moral, en la que pueden concurrir las señoras y niños.

### Vides americanas

Vendo, baratos, magníficos barbados.

Francisco García Gutiérrez  
PUEBLA DE LA CALZADA

## Automóviles

# 1925 BUICK 1925

Entregas inmediatas de todos los modelos

# JUSTO GARCIA ORTIZ

## Badajoz

## Automóviles "CITROEN,"

Durante el año 1924, esta renombrada marca de coches ha obtenido 42 primeros premios y un premio de honor.

En las carreras de gran fondo, en regularidad consumo, resistencia y elegancia, siempre imperó «CITROEN».

Representante exclusivo para esta provincia:

# Miguel Aretio Romero

DEPOSITO Y VENTA:

## Garage Plá.-MÉRIDA

Se admiten solicitudes para sub-agencias en cada cabeza de partido.

# Coñac Caballero

VENTAS POR ARROBAS Y LITROS EN «EL TUNEL».—ZURBARAN, 25